
              

 

   
 

An den 
Oberbürgermeister der Stadt Bielefeld 
Pit Clausen 
im Hause 
 
         25. 6. 2015 
 
Antrag zu TOP 5.2: „Wirtschaftsflächenentwicklung in Bielefeld und OWL“ der 
heutigen Ratssitzung 
 
 
Sehr geehrter Herr Clausen, 
 
zu o.g. TOP stellen wir folgenden Antrag: 
 

Wirtschaftsentwicklung in Bielefeld und OWL 
 
Der Oberbürgermeister wird gebeten: 
 

1. Die bereits stattfindenden Dialogprozesse mit den Nachbarkommunen und –kreisen 
mit dem Ziel einer Regiopolentwicklung sollen verstärkt in Richtung einer gemeinsa-
men teilräumlichen Entwicklung von Wirtschaftsflächen mit dem Ziel geführt werden, 
eine bedarfsgerechte Zahl an GIB/ASB-Flächen planungsrechtlich zu sichern.  
 

2. Die bedarfsgerechte Erarbeitung eines Gewerbe- und Industrieflächenkonzepts  für 
Bielefeld im Planungszeitraum bis 2035 schnellstmöglich mit der Bezirksplanungsbe-
hörde und den Nachbarkommunen zu beginnen bzw. fortzusetzen und möglichst 
zeitnah zum Abschluss zu bringen. Hierbei wünscht der Rat eine stärkere Orientie-
rung auf interkommunale Zusammenarbeit. 
 

3. Die aktuellen und absehbaren Entwicklungstrends der Bielefelder Wirtschaft (qualita-
tive Veränderungen des produzierenden Gewerbes ‚Industrie 4.0‘, Zunahme unter-
nehmensnaher Dienstleistungen; Zunahme hochschulnaher Unternehmen) sind da-
bei ebenso zu berücksichtigen wie Aspekte der Nachhaltigkeit und des ressourcen-
schonenden Wirtschaftens (z.B. Flächenrecycling‚‚Cradle to Cradle‘). 
 

4. Der Rat bittet den Oberbürgermeister um regelmäßige Berichterstattung im zuständi-
gen Haupt- und Beteiligungsausschuss. 

 
Begründung erfolgt mündlich! 
 
 
Georg Fortmeier, Jens Julkowski-Keppler,      Christian Heißenberg, 
SPD-Fraktion  Bündnis 90/Die GRÜNEN      Ratsgruppe Bürgernähe/PIRATEN 
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